



ALA SOMBRA

La presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** sostuvo una llamada telefónica con el papa **León XIV** para reiterarle la invitación a visitar México, y dijo que el pontífice envió "bendiciones y saludos" en el Día de la Virgen de Guadalupe. **Sheinbaum** añadió que ambos coincidieron en que, "más allá de la religión" y de la laicidad del Estado, la Virgen de Guadalupe es un símbolo de identidad y paz para las y los mexicanos. En la conversación estuvo acompañada por la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, y por **Roberto Velasco Álvarez**, subsecretario para América del Norte y encargado del despacho de la SRE; además, recordó que el 18 de mayo de 2025 la titular de Gobernación entregó al papa la carta de invitación durante el inicio de su pontificado.

La exalcaldesa de Amanalco, **Maria Elena Martínez Robles**, fue condenada por homicidio calificado luego de que, en juicio, se acreditó que ordenó el asesinato del sindico **Miguel Ángel Lara de la Cruz** y de su chofer **Jerónimo Roque**, atacados a balazos el 25 de enero de 2023 cuando viajaban por la carretera Zacazonapan-Temascaltepec. El juez fijó para el martes la audiencia en la que se definirá la pena de prisión. La Fiscalía mexiquense sostuvo que la entonces presidenta municipal dio la instrucción a integrantes de *La Familia Michoacana* para mantener el control político del ayuntamiento, y que la detención se logró en la Operación Enjambre, un despliegue coordinado con fuerzas estatales y federales contra redes de colusión entre autoridades municipales y grupos criminales.

En su Primer Informe, el gobernador **Alejandro**

Armenta Mier afirmó que en el último año bajaron 41 por ciento los feminicidios y 10 por ciento los homicidios en el estado, y que se invirtieron mil 200 millones de pesos en seguridad; además, sostuvo que se destinaron más de mil 630 millones al campo. En el acto, la secretaría de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, en representación de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, dijo que **Armenta** encabeza a diario las reuniones de seguridad y que la coordinación con el Gobierno federal facilita acciones conjuntas para atender a la población.

En su Tercer Informe de Gobierno, rendido en el Auditorio Guefaguetza, el gobernador **Salomón Jara Cruz** afirmó que, a tres años del inicio de la administración, la llamada "Primavera Oaxaqueña" ha dado resultados mediante trabajo coordinado con los municipios, y aseguró que en la segunda mitad de su mandato redoblará esfuerzos para consolidar la transformación del estado.

Ante la presencia de los gobernadores de Chiapas, Puebla, Tabasco y Veracruz, **Óscar Eduardo Ramírez Aguilar**, **Alejandro Armenta Mier**, **Javier May Rodríguez** y **Norma Rocio Nahle García**, respectivamente, así como del secretario del Trabajo y Previsión Social, **Marath Baruch Bolaños López**, reportó una inversión "histórica" de 28 mil millones de pesos en obra pública y programas sociales,

una reducción de 23 por ciento en la incidencia delictiva –con lo que dijo que Oaxaca es el quinto estado más seguro del país– y una disminución de 80 por ciento en los bloqueos carreteros.

En el DOF del 12 de diciembre de 2025 se publicó un decreto para que las empresas que venden suscripciones o membresías tengan que avisar claramente si habrá cobros automáticos, cada cuánto, de cuánto y qué día se cobrarán; esos cargos deberán hacerse solo con aceptación expresa del consumidor. Si el servicio se renueva en automático, la empresa deberá avisar con al menos cinco días de anticipación y permitir cancelar sin penalización, además de ofrecer un mecanismo para cancelar de inmediato. La medida entra en vigor al día siguiente de su publicación, es decir, hoy.

En la alcaldía Xochimilco, de **Circe Camacho**, iniciaron los festejos decembrinos con su ya tradicional concierto de Navidad a cargo de la Banda Infantil y Juvenil de la demarcación; agrupación que por más de 53 años ha representado a la Ciudad de México en escenarios nacionales e internacionales. En esta temporada, la alcaldía prevé además múltiples festividades y una derrama económica superior a los 70 millones de pesos por la venta de nochebuenas cultivadas por productores locales.



ALEJANDRO GOMEZ